

Imprenta, redacción y administración, Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 céntimos, atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

# Diario de Burgos

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de C. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador

## DE AVISOS Y NOTICIAS

### Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS  
EL ÚNICO PERIÓDICO DIARIO DE LA PROVINCIA

**Precios de suscripción:**  
En Burgos tres una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 6,30, año 2. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

**Precios de inserción:**  
Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas (20 en 4.ª plana, 0,10); reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras. Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la relación o de colaboradores y corresponsales ya designados.

**Pago adelantado.**



**AGUA DE SELTZ**  
pura, higiénica y saludable  
a 15 cts. el sifón

**ABONOS.**  
Por 12 sifones, 1'50 pesetas.  
Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

**GASEOSAS.**  
Botella pequeña, 0'15 pesetas.  
Botella grande, 0'25 pesetas.

Farmacia de **ESCOLAR**  
Plaza de Prim, 19

### LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pta. Hábitos de Carmelitas a 11 pta., a cual quiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

### CARPINTERÍA A VAPOR de Martinez

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y vitallas, habiendo molduras desde 5 céntimos metro lineal en adelante.

**Asazoadas.**—Curan toda clase de resaca, resaca, angina faringitis, asma, etc.

Se vende un mostrador y estantería de tienda de tejidos. Plaza Mayor, 31.

### TOMASA BAONZA, CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

### AGENCIA DE NEGOCIOS de José F. CORMENZANA y Compañía

Plaza de la Libertad, 11, principal. Burgos.

### AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS  
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.  
**Precios:**  
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor  
Depósito central: San Pablo, 18.  
Al por menor: Farmacia de N. Calleja. Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

### ACADEMIA de Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º  
Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles. Preparación para la próxima convocatoria al Cuerpo pericial de Contabilidad, con apuntes de los ejercicios contenidos en el programa para estas oposiciones.

Traspaso.—Se hace de la taberna del soportal del hondillo, número 5.

### Academia Preparatoria para carreras militares

Avellanos 5, 3.º-Burgos.  
Dirigida por D. Augusto Estrada, Comandante Capitán de Artillería, profesor que ha sido ocho años de la Academia General Militar, y D. Antonio Sabater, Capitán de Artillería.  
El curso empieza el 1.º de Agosto  
Para informes, reglamentos y admisión de alumnos dirigirse a D. Antonio Sabater. Cubos, 3, 2.º izquierda.

### Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.  
**CAPÉS.**  
Setuestan todos los días, y se muestran a presencia del comprador. «La Puzosa». Pasaje de la Flora.

### «Sol» CARRETES HILO. «Sol»

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos a público. Pídale, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»  
Por dedicarse su dueño a otra industria se hace traspaso de un establecimiento bien acreditado de aguardientes, vinos y licores, en un punto céntrico de esta población. En esta administración informarán.

### Academia Preparatoria PARA CARRERAS MILITARES

dirigida por el CAPITAN DE ESTADO MAYOR D. Wenceslao Bellod Moneda, 34, 3.º-Burgos

Alumnos de esta academia ingresados en la General Militar:  
D. Rodrigo Vazquez Achúcarro, don Francisco Cánovas Serrano, D. Antonio Espinosa Sanchez, D. Francisco Villena Ramos, D. Manuel Fournier Franco con el núm. 9, D. Alfonso Moya Andino con el 29, D. Emiliano Heras García, don Antonio García Perez, D. Leopoldo Alvarez Zuco, D. Federico Gil Gárdyne, D. Luis Bacas Andino, D. Ignacio Albarcellos y Berroeta, D. Agustín Mundet del Barco y D. Heliodoro Linares Pereg. El curso empezará en 1.º de Agosto. Se admiten internos.

Cuadra y cochera en arriendo. Razón Espolón, 20.

### Interesante a los padres de familia.

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús En Murguía (Alava)  
para primera y segunda enseñanza, incorporado al Instituto provincial, y dirigido por los sacerdotes de la Congregación de la Misión.

Se halla situado este Colegio en una hermosa posición en medio del pintoresco Valle de Zuya, distante tres leguas al N. O. de Vitoria con buena carretera y coche correo diario, y una al E. de la estación de Izarra en la vía de Miranda a Bilbao. El edificio de grandes dimensiones contiene espaciosos salones para una cómoda habitación del internado, a la vez que le rodean deliciosos sitios de recreo en el circuito de la posesión y en sus conornos.

El país es muy sano y se goza en él de una apacible temperatura, siendo la prueba de ello la salubridad perfecta que reina en el Establecimiento desde su existencia.

Este colegio ofrece a los padres de familia las más ventajosas garantías, así en lo que mira a la educación religiosa y moral como a la científica de sus hijos dando empero a la primera mayor importancia por ser ella la que forma dignos hijos de familia, y honrados ciudadanos.

Enseñanza de las asignaturas oficiales, dibujo, música y otras asignaturas de adorno. Honorarios económicos. Trato esmerado.

El curso para los alumnos de primera enseñanza principiará el 9 de Septiembre y terminará el 18 de Julio; y para los de segunda enseñanza comenzará el 1.º de Octubre y terminará con los exámenes ordinarios de Junio. Los admitidos en la segunda enseñanza que deseen matricularse en la secretaría del Establecimiento deberán presentarse antes del 30 de Septiembre, provistos de la documentación necesaria y de la cédula personal si tuvieren 14 años de edad; y los que dan principio a la carrera lo harán saber con anticipación.  
Dirección: Provincia de Alava, Murguía

### Venta de una Casa

A voluntad de su dueño se vende una casa con su tanería, sita en el barrio de San Pedro, calle del Procurador, número 2. Dicha casa linda con el cauce, dando sus vistas al paseo de la Isla y puente de Malatos. En la sierra mecánica y luz eléctrica del mismo barrio, darán razón.

### Suscripción

	Pesetas.
Suma anterior. . . . .	105
D. Federico Fernandez Izquierdo	15
» Evaristo Barrio. . . . .	5
» Rodrigo Sebastian. . . . .	5
» Antonio Fernandez del Castillo	5
» Mariano Rodriguez Miguel. . . . .	5
» Julian Chave Castillo . . . . .	2,50
» José María Alfaro y Martinez.	5
TOTAL. . . . .	147,50

### Ecos políticos

#### Carta de Madrid.

14 de Junio.

Aún se respira en el Congreso atmósfera de guerra.

El combate librado ayer entre el ministro y las oposiciones fué rudo, violentísimo y de incesante movimiento.

Así se explica que a última hora de la sesión de ayer, cerca de las diez, después de los elocuentes discursos de los señores Maura, Romero Robledo y Villanueva, la Cámara mostrábase cansada, y el señor Labra suplicó a la Mesa le reservara el uso de la palabra para hoy, y así lo acordó el Congreso, volviendo sobre su decisión de terminar la sesión con el debate antillano.

Los comentarios sobre la discusión de ayer fueron muchos.

Los intimos del señor Maura mostrábase irritadísimo con el señor Romero, por las insinuaciones de este sobre la casa armadora Herrera.

En cambio las oposiciones consideraban al ministro como hombre al agua, y llegaron a decir que precisaba la dimisión de un ministro de Ultramar en disidencia con toda la representación en Cortes antillana.

Los que se precian de imparciales aseguraban que el único orador que levantó a gran altura el debate fué el señor Cánovas.

A la verdad, parece que la cuestión antillana tiene importancia.

Una persona muy conocida de este asunto, separada de la lucha política, me aseguraba hoy que reina gran excitación en Cuba, y que la armonía entre los políticos de la isla no es todo lo buena que fuera de desear.

Por todas estas causas el Congreso hoy presentaba el mismo animado aspecto que ayer, y los concurrentes a las tribunas y también muchos diputados han visto con impaciencia transcurrir las horas de debate sobre el presupuesto de Gracia y Justicia, el cual se ha deslizado tranquilamente, habiéndose aprobado todo el articulado y los capítulos tercero inclusive.

Lo más saliente del debate ha sido la aceptación de la enmienda del conde de la Corzana, proponiendo que se respeten los juzgados instalados en las capitalidades de distrito electoral, y las declaraciones de los señores Capdepón y Cos-Gayón.

El primero ha elogiado a su antecesor en el ministerio y dedicado un sentido recuerdo al ilustre Alonso Martínez, cuyas reformas respetará en cuanto lo permita la cifra del presupuesto.

El señor Cos-Gayón ha calificado de poco perfectos los presentados por el ministro, pero de todos modos ha dicho que los conservadores no harán oposición a ellos, por entender que no contienen la suma de perturbaciones de los confectionados por el señor Montero Rios.

Poco después se ha suspendido el debate para continuar el pendiente sobre la interpección cubana, y al retirarme de la tribuna empezaba su discurso el señor Labra.

En este momento me telefonan que el señor Labra, después de negar sean a autonomistas los proyectos del señor Maura, ha increpado al señor Cánovas por sus dudas respecto al amor patrio de los amigos del señor Labra, haciendo las más fervientes protestas de españolismo.

Empieza a contestarle el señor Cánovas.

La sesión del Senado ha sido brevísima.

No había apenas asuntos de que tratar, (aunque pareciera mentira), y se ha limitado a aprobar varios proyectos de carreteras y ferrocarriles, que en eso sí que son fecundas todas las Cortes habidas y por haber, aunque luego no aparezcan realizados.

Terminada la sesión, se ha reunido la minoría conservadora para cambiar impresiones acerca de los presupuestos y de las concesiones que puedan hacerse en cambio de la modificación en el artículo segundo de la ley de administración local.

Del debate del presupuesto de Gracia y Justicia que hoy ha seguido ocupando a la Cámara popular, hablo ya en párrafos anteriores.

En los pasillos, ha sido favorablemente comentada la aceptación de la enmienda del conde de la Corzana.

Ivan Kurmitch no le hubiera ocultado aquella vagueta a que ya estaba acostumbrada.  
Llamó a Ignatich, y con la firme resolución del que se ha propuesto a todo trance arrancar un secreto, comenzó por hacerle algunas preguntas insignificantes, con el fin de comenzar a hallar a un río de asuntos ajenos a su causa, para cogerle desprevenido en un momento dado con la pregunta que le importa aclarar.  
Así, pues, después de un rato de conversación, Vassilisa Igorovna dando un suspiro y hablando como enterada de todo dijo:  
—¡Dios mío! Ya habeis visto que noticia. ¿En que vendrá a parar todo esto?  
—¡Vaya! Madrecita—respondió Ivan Ignatich.—El Señor es misericordioso. Tenemos más de cien soldados y bastante pólvora. Ya veis que yo acabo de limpiar el cañón y ya está listo. Rien pudiera ser que le diéramos una buena lección a ese bribón de Pugatcheff. Si Dios no nos abandona, ese lobo no se comerá aquí ninguna oveja como lo ha hecho en otras partes.

cosa, dicho sea sin agraviarte Maximitch.  
El urialnich se sonrió.  
—Entre tanto, es preciso que tomemos nuestras medidas, señores oficiales—continuó el comandante.—Sed prudentes, colocad centinelas, estableced rondas de noche; en caso de un ataque cerrad las puertas y haced salir los soldados sin pérdida de momento. Tú, Maximitch vela mucho sobre tus cosacos. Es preciso también examinar y limpiar el cañón, y sobre todo guardar el secreto. Que nadie en el fuerte se entere de nada hasta el momento oportuno.  
Después de dadas sus órdenes, Ivan Kurmitch nos despidió y yo salí en compañía de Choabrine hablando del asunto que nos había reunido.  
—¿Qué te parece? ¿Cómo terminará esto?—le pregunté.  
—Sabe Dios. Ya veremos—respondió con visible reserva.—Yo, hasta el presente, no veo na la grave; pero si entre tanto...

«Reservado»  
»Por la presente os informo de que el «desertor y cismático cosaco don Yemeliáne Pagatcheff, después de haberse hecho culpable de la imperdonable insolencia de usurpar el nombre del difunto Emperador Pedro III, ha reunido una cuadrilla de malhechores y vagamundos, suscitando tumultos y reveliones en los pueblos del Yaik y destruyendo algunos fuertes. Por doquiera va sembrando el pánico, y cometiendo los más repugnantes actos de saqueo y asesinato. En su consecuencia, es preciso que al recibo de la presente tomeis señor capitán las medidas oportunas para rechazar al susodicho facineroso usurpador, y si es posible exterminarlo completamente, dado el caso de que ataque el fuerte confiado a vuestros cuidados.»  
—Tomar las medidas necesarias—dijo el comandante quitándose los lentes y doblando el papel.—¡Ya lo veis! Esto es fácil de decir. Ese malvado parece fuerte y nosotros no tenemos más que ciento treinta hombres, incluyendo los cosacos, con los que no podemos contar gran

CAPÍTULO VI.  
Pugatcheff.  
Antes de entrar en la reseña de los acontecimientos que voy a relatar, y de que fui testigo, debo dar algunos detalles sobre la situación en que se encontraba el Gobierno de Oremburgo al terminar el año 1773.  
Esta rica y vasta provincia hallábase habitada por una porción de pueblos medio salvajes, que acababan de reconocer por la fuerza la soberanía de los czares. Sus constantes insurrecciones, su desprecio a la ley y a la civilización su inconstancia y su crueldad, reclamaban, de parte del gobierno un cuidado constante para mantenerlos y reducirlos a la obediencia.

Mientras en el salón se debatían asuntos económico-jurídicos, he tenido ocasión de conferenciar detenidamente con el más caracterizado de los individuos de la comisión de presupuestos, el cual me ha dicho que no es exacto que esa comisión tenga la culpa del retraso en dictaminar acerca del presupuesto de ingresos, pues no quieren suscribir el dictamen, sin conocer antes la opinión clara, categórica y decisiva del Gobierno, acerca de las múltiples cuestiones á que han dado lugar los proyectos económicos del señor Gamazo.

El artículo 17 que tanto ha molestado á los navarros; el 20 que se refiere al impuesto de 5 pesetas por hectólitro de vino; el que trata del impuesto de 5 por 100 sobre amortización de la Deuda, y algunos otros más ó menos combatidos por la oposición, serán objeto de modificaciones, y mientras esto se decide, la comisión no quiere exponerse á trabajar en balde, ó á recibir un desaire.

Porque, no hay duda alguna, las corrientes contra los presupuestos, ó por lo menos contra alguno de sus artículos, no llevan traza de ceder: hoy mismo publican los periódicos la exposición que hace días anuncié á ustedes acerca del impuesto del 5 por 100 sobre el amortizable, documento muy razonado y que firma un respetable exministro fusionista que se halla al frente de dicho establecimiento de crédito.

En la Coruña sigue la agitación de los pasados días.

Hablando hoy de lo que ocurre en la capital gallega, he oído decir al señor Castelar que la conducta de aquel pueblo no puede ser más perjudicial para los intereses de Galicia y para los de la libertad.

Seguen inventándose estos días canards de mayor ó menor erantía. Para no incurrir una vez más en el defecto de se dice, asegúrase, parece, etc., nada diré acerca de esos noticiones.

Como muestra basta un botón: se ha dicho que un joven y distinguido exministro fusionista, que por su actividad y su talento ha conquistado brillante posición política, iba á ingresar en el partido conservador. Un genial periodista dijo al oír la noticia:

«Si es broma, puede pasar». Pero yo digo que para broma, es pesada y de mal gusto.

M.

Noticias varias

La Gaceta de hoy contiene, las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto nombrando jefe del Estado Mayor del departamento del Ferrol al capitán de navío de primera clase D. Salvador Carvia y López.

Hacienda.—Reales decretos nombran contadores de primera clase del Tribunal de Cuentas del reino á D. Antonio Núñez de Arce y D. Mariano Barrio y Ferradal.

Ultramar.—Real orden recordando á los registradores de la propiedad de la isla de Cuba, el cumplimiento de la ley y reglamento hipotecarios, sobre inscripción de censos y gravámenes á favor del Estado.

En Guadalajara había temores de que se alterase el orden público en Brivega con motivo del arrendamiento de consumos.

Por fin pudo verificarse el acto, con el debido acompañamiento de la guardia civil.

Dícese que el célebre explorador inglés Mr. Stanley, visitará en breve Sevilla, Cádiz, Granada y Córdoba.

Desde Cádiz se dirigirá á Canarias, á fin de estudiar con detenimiento aquel país.

Dicen de Viches que en aquel término ha ocurrido una terrible desgracia. En uno de los trenes venían subidos cuatro segadores sobre los topes de los vagones para ahorrarse el pago del billete.

Al pasar el revisor, se arrojó uno de los segadores al suelo, con tan mala suerte, que fué á caer dentro de la vía.

El tren mixto descendente le arrolló por completo, destrozándole una pierna de tan horrible manera, que el infeliz falleció poco después, en medio de terribles sufrimientos.

Cunde la idea de celebrar en Haro un meeting monstruo de protesta, contenida en respetuoso memorial á la regente contra el señor Gamazo, memorial que tendría análoga redacción á la que en ocasión solemne dirigieron las eminencias de los partidos de donña Isabel II, cuando la España económica se encontraba, como ahora, al borde de la ruina.

El eminente novelista D. José María de Pereda, lleva ya muy adelantada la nueva obra que, con el título de Peñas arriba, está escribiendo.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Londres 14.

The Times, publica esta mañana un despacho de Bangkok diciendo que los buques de guerra franceses, Cometa, Lutín é Inconstante, franquearon ayer tarde la barra de Meinam, bajo el fuego de los fuertes siameses de Bakuam.

Añade que las pérdidas de los franceses fueron un muerto y dos heridos y que dichos buques se hallan ahora anclados delante de Bangkok. Sin embargo, el mencionado periódico dice que es preciso esperar la confirmación de estas noticias.

Nueva York 14.

Según las últimas noticias de Samoa, reina gran agitación en aquel archipiélago, donde ha estallado la guerra civil.

Las fuerzas del gobierno lograron apoderarse de una posición fortificada de los rebeldes.

Se nota gran efervescencia en Apia, capital de las islas y se teme que estalle allí una revolución.

Nueva York 14.

Espantosa catástrofe. El tren expreso de Chicago al llegar á la estación de Newbourg, chocó con un tren de mercancías, resultando numerosas víctimas. Hasta ahora van retirados de entre los restos de los vagones 5 cadáveres y 20 heridos.

Londres 14.

El proyecto de ley relativo á la

autonomía de Irlanda será presentado á la Cámara de los Lores antes de fin de Agosto.

Paris 14.

El miércoles comenzará en el Senado la discusión del proyecto de ley de presupuestos, y en la última decena de este mes se verificará la clausura de las Cámaras.

Paris 14.

Los periódicos egipcios confirman que el cólera hace grandes estragos en la Meca y en otras poblaciones de la Arabia, y dan detalles respecto de las precauciones sanitarias que se adoptan en Egipto.

Desgraciadamente, por haber aumentado los peregrinos y faltando local, se ha reducido el número de días de observación sanitaria de aquellos en el lazareto de Ras Mallap.

En vista de esto y sobre todo de que el cólera se ha presentado en un lazareto, se trata de la creación de otros y de adoptar nuevas medidas sanitarias.

Paris 14.

Con motivo de ser hoy fiesta nacional en Francia no ha habido reunión de Bolsa.

Londres 14.—(1,16 t. cable Bilbao).

Se acaba de recibir un despacho fechado hoy mismo en Bangkok (Siam), ampliando las noticias referentes á la acción de guerra llevada á cabo por los franceses, sucesos que ha producido aquí cierta impresión.

Resulta que en efecto, las cañoneras francesas Inconstante y Cometa llegaron ayer á la barra del río Meinam. Según un telegrama de Ranten el ministro francés había manifestado intenciones pacíficas, pero al llegar la noche las cañoneras forzarán el paso del río.

Los siameses que ocupaban los fuertes de ambas orillas rompieron entonces el fuego contra los franceses, los cuales contestaron á cañonazos. La acción duró algún tiempo con pérdidas por ambas partes. Las de los franceses fueron de tres muertos y dos heridos y las de los siameses de veinte muertos y doce heridos.

Reina grande agitación en Bangkok, estando todas las tropas sobre las armas.

Aquí se teme que el rompimiento entre Francia y Siam de lugar á serias dificultades.

Los ingleses no ocultan sus simpatías por los siameses y pretenden atribuir grande importancia al suceso ocurrido durante la última noche en la desembocadura del río Meinam.

Paris 14.

Durante la mañana ha reinado mucha animación á pesar de que amenaza lluvia.

Delante de la estatua de Strasburgo en la plaza de la Concordia han desfilado como de costumbre las asociaciones patrióticas.

Ningún incidente hasta ahora (12 y 40 tarde). Los despachos de las ciudades de

provincias dicen que la concurrencia ha sido grande en las revistas de las guarniciones.

Ayuntamiento Sesión de ayer

Después de aprobada el acta de la anterior, se presentaron varias cuentas que pasaron á sus respectivas comisiones.

Se dió lectura de una comunicación del Dr. Posadas solicitando el Teatro para dar una función fantasmagoría, iluminismo, etc. etc., el cual le fué concedido.

Se aprobaron varias cuentas.

A instancia del Sr. Corral quedó sobre la mesa un expediente relativo á las obras de los nuevos cuarteles, y se presentaron varios dictámenes, uno de ellos de la comisión de paseos, desestimando la proposición relativa á la permanencia de los arcos de iluminación en el paseo del Espolón, presentada por el Sr. Quevedo, atendiendo á tres circunstancias:

1.º porque los gastos que origina son necesarios para atender á necesidades más imperiosas; 2.º porque como se ha adoptado esta iluminación únicamente como festejo, si se dijese todo el verano no llamaría ya la atención si se quería volverlo á poner en los años sucesivos, y 3.º por qué como en el verano es cuando ocurren más tormentas, corría peligro que una de estas no dejase ni una sola bombilla.

El Sr. Corral tomó la palabra para preguntar las causas que han motivado la carencia de agua de algunas fuentes; esta moción pasó á la comisión de aguas.

El mismo señor se lamentó de que las comisiones efectúen los gastos de sus respectivos presupuestos, sin dar cuenta de ello al Ayuntamiento, pidiendo que esta anomalía de la que culpa á los dignos señores que las componen, se corrija.

Y últimamente, después de haber solicitado el Sr. Conde de Barberana que se practiquen varias reformas en el ramo de consumos, y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminada la sesión.

Noticias locales

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio del colegio del Sagrado Corazón de Jesús, para primera y segunda enseñanza, establecido en Murguía (Alava).

No podemos menos de recomendar dicho colegio á los padres de familia, pues el brillante resultado que ha obtenido en los últimos exámenes es una verdadera garantía para las familias.

Sabemos de muchas que están altamente satisfechas de la esmerada educación y excelente trato que se da á los alumnos en el colegio de Murguía.

Creemos oportuno recordar á nuestros lectores que los industriales obligados á proveerse de las correspondientes patentes de alcoholes han sido invitados á que las adquieran dentro del presente mes y conviene que no dejen trascurrir el plazo, con lo que se evitarán los naturales disgustos y perjuicios.

La sala de vacaciones de la Audiencia territorial ha quedado constituida con los señores Fernández Anja (presidente), Silva, Zumalacarreui, Yuste y Vinuesa.

Desde el lunes próximo, el despacho ordinario dará principio á las nueve de la mañana.

Galantemente invitados por el señor Calleja, tuvimos anoche el gusto de asistir á la apertura oficial de la nueva fábrica de agua del Seltz y bebidas gaseosas establecida en la calle de San Pablo, por los señores Cantero y Compañía, bajo la base del privilegio concedido á dicho señor Calleja por su invención de bebidas gaseosas ferruginosas.

Al acto asistieron representantes de todos los periódicos locales, los correspondientes de la prensa de Madrid, á excepción del señor Zayas que se encontraba indispuesto, y algunos amigos particulares.

Después de probar los exquisitos refrescos gaseosos que en dicha fábrica se confeccionan, el señor Cantero ensayó á los concurrentes el local, la máquina sistema Durafort, construída conforme á los últimos adelantos, y los nuevos sifones, con porcelana al interior, para el agua de Seltz.

El señor Calleja, en un breve discurso demostró las ventajas de las preparaciones hechas con arreglo á su invento, y refirió las penalidades, trabajos y estudios que ha necesitado para poder realizar la idea que ha perseguido durante muchos años, arrancando á la química uno de sus secretos, para conseguir lo que hasta ahora se creía imposible.

Después de recibir las naturales felicitaciones de los que acudieron al acto, los señores Cantero y Compañía tuvieron la amabilidad de obsequiarnos con un espléndido banquete, esmeradamente servido en el restaurant Brioso, durante el cual reinaron la más franca cordialidad y alegría.

A los postres, abundaron los brindis, encaminados todos á enaltecer el invento del señor Calleja, á felicitar á los señores Cantero y Compañía y hacer votos por la prosperidad de la nueva industria.

La circunstancia de hallarse fraternalmente reunida toda la prensa local hizo que se estrechasen más y más los lazos de compañerismo, iniciándose una idea á la que desde luego nos asociamos gustosísimos—que contribuirá á que en lo sucesivo siga reinando la armonía entre los periodistas burgaleses.

Nuestra enhorabuena á los señores Cantero y Compañía, cuya nueva industria esperamos que ha de verse muy floreciente.

En la junta provincial de Sanidad que se ha verificado hoy en el palacio de la Diputación se ha dado conocimiento de los nombramientos de subdelegado en Veterinaria, recaído en D. Roque Pérez Goicoechea, y el de subdelegado de medicina en Briviesca, para cuyo cargo fué nombrado D. Ildefonso Díez Santa Olaya.

Desde este día se ha puesto en vigor por la empresa de ferrocarriles del Norte una nueva tarifa de precios del transporte de objetos de mampostería, grasa, guijarro etc.

A tal efecto se habían levantado numerosos y fuertes reductos en los lugares más apropiados, y numerosos destacamentos de cosacos los guarnecían permanentemente. Pero estos cosacos, antiguos moradores de las riberas del Iai, lejos de ser un dique contra las turbulencias de aquellas gentes, constituían por el contrario un foco de insubordinación.

En 1772 tuvo lugar un motin en una villa importante del distrito, el cual sobrevino á consecuencia de las medidas de rigor adoptadas por el general Traubenberg para traer al ejército á la obediencia; pero aquellas medidas no dieron otro resultado que la muerte del mismo Traubenberg, el nombramiento de nuevos gefes, y por fin la represión momentánea del motin á fuerza de metralla y crueles castigos.

Esto habia ocurrido poco tiempo antes de mi llegada á la fortaleza de Belogorsh, y al presente todo estaba, aparentaba estar tranquilo. Mas el gobierno habia creído con demasiada buena fé en el arrepentimiento de los revoltosos, quienes en realidad no hacían más que

guardar su rencor en el silencio, esperando una ocasión propicia para empezar de nuevo la lucha.

Sentado lo precedente volvamos á nuestra historia.

Un día, á principios de Octubre de 1773, hallábame yo solo en casa entregado á mis melancolías, escuchando los silbidos del viento de otoño y contemplando los negros nubarrones rodar por el espacio en rauda carrera, cuando vinieron á llamarme con mucha premura de parte del comandante, á cuya casa me encaminé sin pérdida de tiempo.

Cuando llegué, ya estaban allí Ivan Ignatitch, Choabrine, y el uríadnik de los cosacos, pero contra costumbre no se hallaban presentes la mujer ni la hija del comandante. Este me saludó con aire preocupado, hizo sentarse á todo el mundo en torno del uríadnik que permaneció de pié, sacó un pliego de su bolsillo, y nos dijo:

—Señores oficiales, una noticia importante! Oid lo que dice el general.

Y después de ponerse los lentes leyó: «Al señor comandante de la fortaleza de Belogorsh»

A pesar de nuestra reserva, la nueva de la aparición de Pugatcheff en el campo insurrecto se esparció con rapidéz por la fortaleza.

A pesar de sus costumbres y por mucha confianza que mereciera á Ivan Kurmitch su mujer, nunca la hubiera confiado un secreto que afectara de modo verdaderamente grave al servicio, y sin embargo este fué el origen de la publicidad.

Cuando el comandante recibió la comunicación del general ideó alejarla de casa con un pretexto, y avisarnos después en su ausencia para hablarnos sin temor de que Vassilisa Yegorovna ó María se enterasen del objeto de la reunión, y así lo hizo diciéndonos que el padre Garosin habia recibido noticias de Oremburgo y que la mujer del popo las esperaba.

Dueño ya del terreno nos mandó avisar, y durante nuestra conferencia encerró á la criada Palachka en la cocina.

Cuando Vassilisa volvió á su casa, se aperció de lo ocurrido, y comprendiendo que Ivan la habia engañado, se propuso, armada de toda la diplomacia

y disimulo de que es capaz la curiosidad en la mujer, sacar de su marido toda la verdad.

Sin embargo, halló al comandante preparado, pues ya esperaba esto, y nada consiguió en las primeras tentativas.

—Todo se reduce á evitar la mala costumbre que han tomado las mujeres de hacer fogatas con paja. Esto puede ocasionar un incendio en el fuerte.

Esto fué todo lo que por entonces pudo sacar Vasilisa de su marido.

—Pero hombre, para eso no es preciso encerrar á la criada, ni hacerme ir á casa de l pope á saber noticias que no han llegado.

Esta observación dejó al capitán algo turbado.

Al siguiente día de mañana al volver la mujer del comandante de misa, vió á Ignatich limpiando el cañon de las piedras é inmundicias que los chiquillos depositaban en él y sospechó ya de lo que se trataba procurando variar de táctica para saber la verdad.

Indudablemente no se trataba de un simple ataque de los birghises, por que

Las remesas efectuadas con arreglo á dichos precios deberán sujetarse á las condiciones de aplicación que estimula la tarifa núm. 4 bis.

Con motivo de las fiestas que han de celebrarse en Santander desde el día 22 del actual al 3 del próximo mes de Agosto, la Compañía de ferrocarriles del Norte ha publicado un cartel en el que se anuncian los precios reducidos que han de tener los billetes de ida y vuelta en coches de segunda y tercera clase.

El precio de los billetes desde Burgos será el de 37,15 pesetas en segunda, y 21,35 en tercera.

En los días 23, 25 y 30 del actual, tendrán lugar en dicha población grandes corridas de toros.

Los viajeros de Burgos podrán efectuar la ida en el tren que sale á las 1.40 de la madrugada, en los días del 21 de Julio al 2 de Agosto ambos inclusive, y la vuelta en el tren que parte de Santander á la una de la tarde, en los días desde el 22 del actual al 4 de Agosto.

Los viajeros no podrán quedarse en las estaciones intermedias, y si lo hicieren pagarán el billete ordinario.

No se admiten otros equipajes que los que el viajero pueda llevar á la mano.

Los niños de tres á seis años y los militares y marinos no tendrán derecho á los billetes de medio precio, y pueden optar entre pagar el que indicamos ó tomar medio billete al precio de tarifa general.

Confirmando la noticia que nos comunicó ayer por telégrafo nuestro corresponsal en Madrid, asegura El Imparcial, que tan pronto como se cierren las Cortes, haya ó no presupuestos, se plantearán los decretos sobre reforma de la división territorial militar.

Si esta noticia es cierta, como tememos, pocas esperanzas podremos abrigar los burgaleses, puesto que las que tenemos, parece que van desvaneciéndose lentamente, y hoy, al hablarse de la supresión de la Capitanía general, solo se oyen frases de pesimismo.

Leemos en un periódico de Madrid: «No tienen ningún fundamento los rumores que han circulado sobre la provisión de los obispos vacantes. El ministro de Gracia y Justicia no se ha ocupado en este asunto todavía».

En el día de ayer tuvo lugar una sensible desgracia en las inmediaciones del pueblo de Pineda de la Sierra.

Un vecino del pueblo de Villorobe que había ido á recoger un carro de yerba, por un movimiento de los bueyes que le conducían, á causa sin duda de la picadura de las moscas, cayó al suelo con tan mala suerte que quedó desnudo en el acto.

Ha sido capturado por la guardia civil de la ciudad de Frías en esta provincia el joven de 16 años Manuel Oñez Artigüe el cual había penetrado en una casa de la localidad por una ventana de las habitaciones de la planta baja, y después de coger unas llaves que se hallaban debajo de la almohada sustrajo de un baul de 50 á 60 pesetas al vecino de la misma ciudad D. Pedro Senderos.

El referido joven manifestó que había entregado dicha cantidad á su madre, la cual no se hallaba conforme con las declaraciones del muchacho, manifestando ser mucho menor la cantidad que aquel le había entregado.

A la vez que se ha descubierto este hurto se han hallado indicios de que el autor de él, es el mismo que poco hace hurtó algunas aves caseras.

En el tren mixto de la madrugada del 18 del actual saldrán de esta plaza para ingresar en el regimiento de Ceuta, número 61, cuarenta individuos del regimiento de la Lealtad y cuarenta y cuatro del de San Marcial, los cuales, á petición propia, han sido destinados al referido regimiento.

El piquete y música que asistirá á la Procesión de los PP. Carmelitas será del regimiento infantil de San Marcial. Al efecto se hallarán dispuestos y en traje de gala en el sitio que se les designe, á las seis y cuarto de la tarde.

Por haber hurtado un libro en una barraca del Espolón, inmediato al dique de invierno de provincia, fué conducido á la Inspección de orden público un joven de 14 á 16 años, que aprovechando un descuido sustrajo por una rendija de las tablas el referido libro.

Entre dos mujeres de esta capital, habitantes en el barrio Gimeno, se produjo

anoche un escándalo mayúsculo dentro del domicilio de las mismas.

Después de una serie de palabras malsonantes, las contendientes vinieron á las manos, resultando ambas lesionadas, la una de un botellazo y la otra de varios arañazos.

Una de ellas fué curada en la casa de socorro.

Llegada de viajeros.

Hotel del Norte: D. Isidoro de la Vega, de Valladolid.

Fonda Monín: D. Manuel Mollinedo y familia, de Madrid; D. Mariano Alfonso, de Pamplona; D. Juan Vazquez, don Hipólito Ibañez y D. Atalano García, de Victoria; D. Ignacio Vidal y señora, de Briviesca y D. Lorenzo Puertas, de Valladolid.

Correos.

Cartas detenidas por desconocerse los interesados.

D. Manuel Vera, procedente de Marquina.

D. Lorenzo Hozas y hermanos, procedencia desconocida.

D. Gregoria Lopez Rata, procedente de Sada.

D. Isabel Marina, de Bilbao.

D. Leonardo Aguayo, de Patencia.

Hoy se ha recibido en esta capital el correo procedente de la Isla Cuba.

Mercados.

En la pesca toria continúa la escasez de pescados; vendiéndose el bonito á 1,10 pesetas el kilo, merluza á 1,30, chirlas á 0,70 y langostas desde 1,25 á 2,75, según tamaño.

Entre los vendedores de escabeche, á consecuencia de la escasez de pescados frescos le mar se ha excitado una especie de competencia, vendiéndose dicho artículo á precios sumamente bajos; habiendo tenido que tomar parte la autoridad para calmar la efervescencia de los vendedores.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 9 bueyes, 6 terneras, 30 carneros 33 corderos y 2 cerdos para el banco regulador en el que se ha vendido el tocino y lomo á 1,45 y 1,55 pesetas el kilo.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 16 de Julio de 1833: Parada San Marcial y Lealtad; Hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial, octavo capitán; reconocimiento de piensos, España, segundo capitán, paseo de enfermos durante la próxima semana, Lealtad; vigilancia los cuerpas de la guarnición; el general gobernador militar, Sanz.

Necrología.

En el día de ayer tan solo se inhumó el cadáver del notario de esta capital D. José Fernandez Comenzana, de 73 años, Almirante Bonifaz 11.

¡Viva lo viejo! Mucho queremos lo que es viejo: viejos amigos, viejas costumbres, viejos libros, vino viejo, onzas viejas (ó peluconas) y viejas medicinas porque son las que valen. «Los emplasos de feltro rojo del Dr. Winter, son un remedio tan viejo y tan acreditado en las enfermedades de reumatismo y de la piel, que repetimos con gusto ¡Viva lo viejo!»

Boletín religioso.

Santo de hoy: S. Enrique.

Santo de mañana: Nuestra Señora del Carmen.

Cultos.—Mañana 16 tendrá lugar en el convento de PP. Carmelitas la función principal en honor de Nuestra Señora del Carmen.

A las diez de la mañana se cantará con gran solemnidad la hora Tercia y á continuación se cantará á toda orquesta la misa con exposición del Smo. y sermón que predicará el presbítero don Antonio María Gutierrez Ballesteros, Coadjutor de la parroquia de S. Gil.

Los cultos de la tarde empezarán á las cinco y media y predicará el R. P. Fr. Jenaro de San José, se dará la bendición papal, habrá la solemne procesión y se terminarán los cultos con el canto de una solemne salve.

Pasado mañana á las nueve y media tendrá lugar la misa conventual, y por la tarde á las seis después del santo Rosario habrá sermón que predicará el R. P. Fr. Berardo de San José.

Terminarán los cultos con la procesión, cánticos y reserva.

En los demás templos continúan los cultos iniciados á las horas marcadas.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 694,9; á las 3 l. 694,4.

Temperatura: max. sol 25,5; max. somb. 20,0; min. somb. 8,9. Reflector 7,0.

Dirección del viento: 9 m. N. E. 3 l. S.

Mercados.

Villarcayo 12.—En paja 300 fanegas; trigo blaga superior á 50 rs. fanega y corriente á 40, mocho á 50, centeno á 28, cebada á 22, avena á 14, veros á 30, albolba á 28, garbanzos á 1,0, lentejas á 60, alubias á 65, harinas á 18, 17 y 14 rs. la arroba de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad, salvados á 8, 7 1/2 y 6 1/2 la fanega y patatas á 4 la arroba.

Covarrubias 12.—Por hallarse los labradores ocupados en las faenas agrícolas no tiene importancia el mercado.

Los pocos cereales que se expenden han experimentado baja en el precio.

Las patatas se venden á 8 rs. la arroba. El vino claro se cotiza á 4 y 5 rs. cántaro y vinagre de 6 á 7.

El tiempo y estado de los campos bueno. Sotillo de la Rivera 12.—En el último mercado de esta villa se vendió el vino tinto á 5 rs. el cántaro.

En las demás clases de vinos y aguardientes no se nota alteración alguna. El mercado se halla sostenido.

La baja temperatura que ha sobrevenido á los calores de la semana anterior ha dado lugar á que haya alguna mas animación.

Las operaciones del campo se llevan á cabo con una precipitación extraordinaria, á causa del calor sofocante que ha reinado.

Puede calcularse que la cosecha ha de ser buena tanto en la cantidad como en la cualidad de géneros.

Roa 12.—En el último mercado entraron unas 200 fanegas; se vendió el trigo rojo á 39 rs fanega, mocho á 23, centeno á 21, cebada nueva á 18, avena á 11, veros á 23, titos á 38, algarroba á 20, lentejas y alubias á 36, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 17, 16 y 15 la arroba, y patatas nuevas á 8.

Vino tinto á 5 rs. cántaro, claro á 6, vinagre á 5, aguardiente á 28 y la arroba de aceite á 52.

Los corderos se cotizan á 44 rs. cada ejemplar.

Se está practicando la siega de cereales con gran actividad; el viñedo y árboles frutales excelentes.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 15.—7 m.

A última hora de anoche se celebró el anunciado Consejo de ministros, cuyo resultado se esperaba con gran curiosidad en los círculos políticos.

El Consejo duró más de cuatro horas, terminando ya de madrugada.

La nota oficiosa facilitada á la prensa dice que se resolvieron los expedientes.

Añade que se acordó que el ministro de Marina sea quien acompañe á la Corte en San Sebastián, mientras no se discute en el Senado el presupuesto de su departamento.

Dice también la nota que el Sr. Gamazo expuso las modificaciones que pueden introducirse en los presupuestos atendiendo á las varias reclamaciones que se han formulado.

Para hoy está citada la comisión, con objeto de que el Sr. Gamazo la recomiende dichas modificaciones.

Madrid 15.—8,15 m.

Las noticias que han podido adquirirse respecto al Consejo de ministros de anoche son las siguientes.

Se trató en primer término del Tribunal de cuentas, pero no recayó acuerdo concreto sobre su supresión.

La impresión general es que no se suprime.

Se acordó mantener el impuesto de cinco por ciento sobre el amortizable y el establecido en el artículo 20 de los presupuestos.

Hablando de este asunto el Sr. Gamazo ha manifestado que en los seis meses que faltan para implantarlo se podrá introducir en dicho impuesto alguna modificación, pero que por ahora el Gobierno debe recabar su aprobación sin reforma alguna.

Se acordó también mantener la cifra señalada de economías.

Respecto al régimen económico de la provincia de Navarra el Gobierno pedirá á las Cortes la autorización que figuró en el presupuesto de 1877.

Madrid 15.—9,10 m.

El ministro de España en Tanger piensa visitar las costas de Melilla, á bordo del vapor «Isla de Luzón».

El Sr. Gamazo muéstrase animado de un espíritu conciliador, y conferenciará hoy con el Sr. Mellado y con los jefes de las minorías para ver si puede llegarse á una transacción en la cuestión de los presupuestos.

Es posible que en la sesión del Congreso se lea esta tarde el dictamen relativo á los ingresos.

Mañana se celebrará nuevo consejo de ministros, con objeto de ultramar todo lo que se relaciona con la aprobación de los presupuestos.

Madrid 15.—10 m.

El martes decididamente saldrá la Corte para San Sebastián.

Entre las modificaciones que el Sr. Gamazo accede á que se hagan en los presupuestos, figura como una de las más importantes la del impuesto sobre los vinos, el cual se aplicará únicamente á los destinados al consumo interior de la Península, pero no á los que se exporten al extranjero.

Madrid 15.—10,35 m.

Según noticias recibidas de La Coruña, el juez del Padrón ha declarado procesados á todos los individuos que constituyen la Junta de defensa de aquella localidad.

En Tuy ha sido prohibido el «meeting» que se proyectaba con objeto de nombrar una junta de defensa.

Madrid 15.—11,40 m.

A las nueve de esta mañana empezó la sesión matinal del Congreso, poniéndose á discusión los presupuestos de Puerto Rico.

El Sr. Lastres combatió la totalidad, contestándole el señor Soler.

Créese que terminará hoy el debate.

Gran desanimación en la Cámara.

Madrid 15.—1 t.

En la sesión del Congreso, han quedado aprobados los presupuestos de Puerto Rico.

Las impresiones acerca del Consejo de anoche, son pesimistas.

El lunes se discutirán los presupuestos de la isla de Cuba.

D. Venancio González ha sido autorizado por el gobierno para arreglar la cuestión de las compensaciones que exigen los conservadores por dejar pasar la ley de Administración local.

Madrid 14.—3,20 t.

En la sesión del Congreso, de esta tarde, el señor Camacho del Rivero combate el capítulo cuarto del presupuesto de Gracia y Justicia.

Los Sres. Gamazo y Mellado están conferenciando sobre el dictamen relativo al presupuesto de ingresos.

Madrid 14.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: por 100 interior, 68,00 Idem fin de mes 67,95. Idem exterior, 74,90. Idem Deuda amortizable 000,00. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,45.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,45. Acciones del Banco de España 357,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 159,00 Cambios sobre París á ocho días vista, 19,90. Idem sobre Londres 30,22. Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 61,75.—flojo.

El anciano de la bohardilla.

Jamás olvidaré un admirable poema que leí en cierta ocasión. La primera vez que lo leí fué durante mi niñez, y tal fué la impresión que me produjo que lo aprendí de memoria y lo recité ante mis condiscípulos varias veces. El poema trataba de un hombre muy anciano que había empleado toda su vida en buscar el modo y manera de convertir en oro el metal inferior. Con este objeto en vista, abandonó toda otra ocupación ó fructición. Carecía de parientes y de amigos, y no disfrutaba de satisfacciones de ninguna clase. Murió finalmente una noche borrascosa, en su bohardilla desierta, en la que fué ha-

llado luego su extenuado cadaver, y de donde lo sacaron para enterrarlo en tumba hoy desconocida.

Supérfluo es decir que este pobre alucinado jamás logró encontrar lo que buscaba, es decir la manera de poseer oro á bajo precio y á discreción.

La naturaleza rehusa revelar al hombre ciertos secretos que, de conocerlos, serían su ruina; no obstante, mediante detenidas y asiduas indagaciones por parte del hombre, suele hacer conocer á este ciertos hechos que le ayudan y salvan.

Imponte, lector, de la siguiente carta y cuando la hayas leído te explicaré con mejor éxito lo que quiero decir con lo que antecede:

«Mi anciano padre, dice el autor de la misma, estuvo sufriendo dolores en el estómago y perdió el apetito des que tuvo lugar la feria de Játiva hasta la de Giega, en cuya última estuvimos comprando caballos durante las tres semanas que allí permanecimos. No tomaba más alimento que el caldo, y en cierta ocasión llegó hasta comer un huevo después de algún esfuerzo, de su parte. Tanto mi hermano como yo, observamos que esta colación fué seguida de grandes incomodidad para el enfermo.

«Su apariencia era la de un esqueleto y el cuerpo del enfermo carecía de toda sensibilidad. En cada pueblo que visitáramos comprábamos diferentes clases de medicinas. Su habitación parecía una botica, pero ninguno de estos remedios le prestaba alivio.

«Cierta día acertó á leer en la «Florida» de D. José María Mateo en la calle Blanca, el librito de la Madre Seigel, y desde luego compró una botella del jarabe curativo de la Madre Seigel, por dos pesetas, en la farmacia de D. Federico Cortina Mayor, de Murcia, calle de Santa Teresa.

«Desde que nuestro padre tomó esta primera botella, los dolores del estómago desaparecieron y volvió á recuperar su apetito. Ahora, á Dios gracias, su salud se halla completamente restablecida, lo cual nos permite continuar nuestro negocio de caballos.

«Pongá esto en conocimiento de Vd. con la mayor satisfacción, dándole un millón de gracias.

«De Vd., etc., (Firma) «Carlos Moine.»

¿Qué lección debemos aprender de esta carta simple aunque llena de gratitud? Pues la siguiente. Que por más que la naturaleza rehusa colmarnos de riquezas á pesar de nuestros ruegos, nos concede lo que aun vale más; á saber: la salud y la felicidad en sustitución de la miseria y la enfermedad.

La medicina que menciona la precitada carta fué descubierta por la Madre Seigel excelente al par que inteligente señora, había hecho detenidos estudios acerca de las propiedades de las plantas, y buscó y halló un remedio contra esa terrible y generalizada enfermedad, llamada indigestión y dispepsia.

Primeramente logró convencerse de su maravillosa virtud y luego habiéndolo preparado en cantidades, dió cuenta de él al mundo entero. El bien que desde entonces ha producido, y sigue produciendo constantemente, no tiene ponderación. Miles de personas que durante muchos años han estado sufriendo, y en cuyos casos todo tratamiento ha resultado ineficaz nos escriben de todos los países cartas llenas de gratitud por su restablecimiento por medio de este remedio.

De esperarse es que los enfermos que con frecuencia han visto frustrarse sus esperanzas al emplear otras medicinas, se muestren rehacios en admitir asertos tan extraños y notables como el que antecede. No obstante, al optar por hacer una prueba con el citado jarabe, concluyen, por convencerse de que Dios en la naturaleza se muestra más compasivo hacia la humanidad doliente que lo que ellos creían, de que para la peor enfermedad existe en una ó otra parte su remedio, y aún tiremos que la peor de todas las enfermedades, la feroz madre de casi todas las demás, es la indigestión y dispepsia; porque hiela la fuente misma de la vida, y engendra miles otras enfermedades conocidas bajo diversos nombres.

La precitada carta fué dirigida á los señores A. J. White Ltd., calle Caspe, núm. 155, en Barcelona, quienes tendrán sumo gusto en enviar á quien se lo pida, y libro de todo gusto, el librito de la Madre Seigel, á que se refiere D. Carlos Moine.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias: Precio del Frasco, 14

Es natural

Yo alegre ya, como y engordo hasta allí porque el Quina Momo tan solo hebi.

Píbase en los ultramarinos, cafés casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

Repaso de Latín bajo la dirección de D. Francisco Gonzalez Villanueva, S. Juan, 59, 3.º

VIUDA Y HERMANO

de Tomás Hospital.

Se admiten oficiales para coser en ropa blanca para señora. Se darán buenos jornales.

Imprenta del DIARIO.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHAVALA (BAÑOS VIEJOS)

GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFIDRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° a 18° c.

Estas aguas, que segun el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Toca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfidricas del país vasco...

Importantes mejoras realizadas despues de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnifico balneario.

Itinerario.—En combinación con los trenes correos y exprés. A las estaciones de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte...

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea férrea Vasco navarra, que hoy solo llega a Salinas, se prolongue hasta Castañares...

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica á medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes. Los pedidos de habitaciones, carruajes y cuantas noticias se necesitan...

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema...



Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatism, Neuralgia, Lumbago, Sciatica, Pleuresia, etc.

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Agua sulfidrica, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos...

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical...

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis...

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital.

BODEGAS DE CUZCURRITA (RIOJA)

Román García.

En este establecimiento se ha recibido un variado surtido de vinos de lo más selecto para las fiestas de San Pedro y San Pablo. Vinos finos de Medoc.—Compañía vinícola del Norte de España...

TALLERES

de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, al-bums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Panteones y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN

Constitución, 10.—Valladolid. SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15.

PALOMAS Se compran vivas de la clase llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse á Santos Larrazabal, por Bilbao, en Las Arenas.

SOLITARIA. Se expulsa inmediatamente con el Tenifugo Sanz, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal.

Los dolores y calambres del estómago, las digestiones difíciles, los vómitos después de las comidas y durante el embarazo, se curan rápidamente con el uso del Anti-gastrálgico Winckler, elixir más agradable y dosificado para los adultos.

VERDADEROS GRANOS DE SANTO DE FRANCK

Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadéz gástrica, Congestiones, curados ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en 4 colores) PARIS: Farmacia LEROY 91, rue des Petits-Champs.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alferencia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiépilépticas de OCHOA.

LA ERISPELA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA. La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces pildoras.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA. Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las prime as dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

GRAN FÁBRICA DE DULCES

DE

MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

RUS ARTE FOTOGRAFICO. RUS

Aparatos, artículos y productos para la Fotografía

Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino-bromuro de plata del DOCTOR MONKHOVEN (Más de 100.000 paquetes de dichas placas vendidas durante el año 1892)

CATÁLOGO GENERAL ILUSTRADO seguido de un extenso tratado de FOTOGRAFÍA PRÁCTICA, con fórmulas y procedimientos

ÚLTIMAS NOVEDADES FOTOGRÁFICAS EXPEDICIONES Á PROVINCIAS Y ULTRAMAR

FERNANDO RUS 68 S. Pablo-68 y 10 Espiter 10 BARCELONA

Aceite Igneo Mallol

FUEGO MALLOL

PARA VETERINARIA PARA VETERINARIA

POR MALLOL MEZQUITA FARMACÉUTICO.

Este precioso tónico es el más enérgico vesicante y resolutivo más poderoso: con él se curan radicalmente y en pocos días las cojeras, vejigas, esparavinos, anafes, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni bulbo piloso del animal.

De venta al precio de 7 pesetas frasco en las principales Farmacias y Droguerías de España.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energia propios de su edad. Véndense en todas las Farmacias. Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 22.—Barcelona

En Burgos, farmacias de Escolar, Sainz Valpuesta, Guilarte, Barriocanal Heras y de la Llera.

Papel para envolver